

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.41/015/2014

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Stadtbaurat Ricus Kerckhoff	Amt für Stadtplanung und Bauordnung

Sachbearbeiter/in: Theresia Mattes

Verschönerung Ortsmitte Dietersdorf - Erstellung eines Gesamtkonzeptes

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Planungs- und Bauausschuss	07.10.2014	nicht öffentlich	Beschlussvorschlag
Stadtrat	24.10.2014	öffentlich	Beschluss

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit der Dietersdorfer Bürgerschaft ein Gesamtkonzept zur Verschönerung der Dietersdorfer Ortsmitte zu erstellen.

Finanzielle Auswirkungen	x	Ja	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			Für die lt. Beschlussvorschlag zu erbringende Leistung fallen interne Personalkosten an. Der Arbeitsaufwand wird auf ca. 80 Stunden geschätzt.
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			Kosten für weiterführende Planung, ggf. Grunderwerb, sowie die Baumaßnahmen selbst können erst ermittelt werden, wenn der Umfang der Maßnahmen definiert ist.
Haushaltsmittel		keine	
Folgekosten?		keine	

I. Zusammenfassung

In der Bürgerversammlung für den Bezirk Dietersdorf, Ober- und Unterbaimbach (XI) vom 02. Juli 2014 wurde der Antrag formuliert, dass die Stadt Schwabach mit der Dietersdorfer Bürgerschaft ein Gesamtkonzept für eine schönere Ortsmitte erstellen soll.

II. Sachvortrag

In der Bürgerversammlung für den Bezirk Dietersdorf, Ober- und Unterbaimbach (XI) wurde insbesondere vor dem Hintergrund, dass 2017 die 900-Jahr-Feier der Stadt Schwabach stattfindet, angeregt, dass die Stadt zusammen mit der Dietersdorfer Bürgerschaft, vertreten durch die Interessensgemeinschaft Dietersdorf, ein Gesamtkonzept für eine schönere Ortsmitte erstellen soll.

I.S. des Art 18 Abs.4 GO ist dieser Antrag innerhalb der Dreimonatsfrist dem Stadtrat vorzulegen und zu behandeln.

Die Interessensgemeinschaft Dietersdorf e.V. hat den erstmals ausgelobten Bürger- und Bürgerinnenwettbewerb zur Verschönerung der Schwabacher Ortsteile 2013 gewonnen. In ihrer Bewerbung hat sie, abgesehen vom eigentlichen Wettbewerbsbeitrag, den Weiher und den Festplatz zu gestalten, bereits Vorschläge zur Gestaltung der Ortsmitte gemacht.

Dazu gehören u.a.

1. Verlegung Standort Buswartehäuschen
2. Gestaltung des Gehweg und dessen Umfeld entlang der Dietersdorfer Straße
3. Neugestaltung des Platzes vor dem Feuerwehrhaus nach einem evtl. Abbruch des Trafohauses
4. Neugestaltung Rosa-Mihalka-Platz

Hierzu bedarf es einer Gesamtkonzeption, welche zusammen mit dem Amt für Stadtplanung und Bauordnung erstellt werden soll.

Die Dietersdorfer Bürgerinnen und Bürger als Experten vor Ort und als NutzerInnen sollen sich in die Planung einbringen können. Beteiligungsstrukturen sind durch die IG Dietersdorf gegeben.

Bei der Entscheidung über den Antrag ist allerdings zu berücksichtigen, dass auch aus anderen Ortsteilen der Wunsch nach Verschönerungsmaßnahmen geäußert wurde.

So hat z. B. die Jury im Wettbewerb zur Verschönerung der Schwabacher Ortsteile 2013 Schaftnach mit Dietersdorf zum Favoriten erklärt. Auch Schaftnach hat hier konkrete Vorschläge zur Umgestaltung der Ortsmitte formuliert, allerdings als zweiter Sieger keine Mittel erhalten und somit bisher auch keine Möglichkeit gehabt, für die Umgestaltung schon so aktiv zu werden, wie dies in Dietersdorf der Fall ist.